



Newsletter VII der Innovativen Hochschule  
02.08.2021

## Innovative Hochschule – Newsletter VII zur Bund-Länder-Initiative

Zum siebten Mal erscheint der Newsletter der **Innovativen Hochschule**. Auch im Sommer 2021 sammelt er wieder zahlreiche interessante Informationen,

Veranstaltungsberichte und Artikel aus den einzelnen „Innovativen Hochschulen.“ Eine kleine Auswahl: In der **Nachlese** erfahren Sie, welche spannenden Start-up-Ideen Gründerinnen und Gründer in Jena in diesen Monaten verfolgen. In der Rubrik **Einen Schritt voraus** lesen Sie, wozu seit langem ungenutzte Supermärkte noch gut sein könnten. In **Unter der Lupe** stellt das Vorhaben TRIO vor, wie Kontakte zu Unternehmen aufgebaut werden können. Und **Im Gespräch** erzählt HfMT-Präsident Prof. Elmar Lampson, wie Innovation an seiner Hamburger Hochschule für Musik und Theater gelingt – bevor dann Informationen zur IHS-Konferenz und zur zweiten Förderrichtlinie den Newsletter abschließen.

## Nachlese



### „HSA\_transfer | Vortragsreihe“ sucht innovative Antworten auf drängende Zukunftsfragen

Seit Kurzem lädt die Hochschule Augsburg interessierte Bürgerinnen und Bürger zum Dialog über Zukunftsthemen ein. In der „HSA\_transfer | Vortragsreihe“ können sie sich mit Lehrenden und Studierenden zu brandaktuellen Forschungsergebnissen austauschen und gemeinsam innovative Lösungen für Zukunftsfragen entwickeln. Start war im Sommersemester 2021 im Online-Format via Zoom. Aufgrund des hohen Zuspruchs wird die Reihe im Wintersemester fortgesetzt, ggf. als Hybrid oder in Präsenz.

Im Juni und Juli 2021 waren rund 190 Gäste aus ganz Deutschland zusammengekommen, darunter Bürgerinnen und Bürger sowie Interessierte aus Wirtschaft, Verwaltung, Politik, Forschung, Verbänden und von der Hochschule selbst. Promovierende sowie Professorinnen und Professoren erläuterten aktuelle Forschungsergebnisse. Intensiv diskutiert wurde im Anschluss über diese Fragen: Wie sieht die Mobilität der Zukunft aus? Elektrisch oder Wasserstoff? Was leisten Exoskelette als Gehhilfen und Roboter? Wie innovativ ist Carbon-Beton im Vergleich zu Stahlbeton? Können „begrünte“ Häuser zum Klimaschutz beitragen?

Gemeinsam Zukunft gestalten, das ist ganz im Sinne des Transferverständnisses der Hochschule Augsburg. Für den Austausch und Dialog zwischen Hochschule und Gesellschaft konzipierte HSA\_transfer, die Agentur für kooperative Hochschulprojekte der Hochschule Augsburg im Rahmen der Bund-Länder-Initiative „Innovative Hochschule“, innovative Dialogformate. Die „HSA\_transfer | Vortragsreihe“ kommt nun neu hinzu. Das Konzept ist einfach: An vier aufeinanderfolgenden Donnerstagen, jeweils von 18 bis 19 Uhr, steht zu einem aktuellen Zukunftsthema ein Vortrag à 30 Minuten mit anschließender Diskussion auf dem Programm. Virtueller und hybrider Veranstaltungsort ist der „HSA\_transmitter – wo Wissen weiterwächst“.

[Weitere Informationen](#)